
 

 

Jahresbericht Fraktion Lehrpersonen Zykus 2  

Die neu umstrukturierte Fraktion der Lehrpersonen des Zyklus 2 startete erfolgreich 

im Sommer 2022. Die Fraktionsversammlung im September wurde von Prof. Dr. Rolf 

Arnold mit einem Referat zum Thema "Wie man lehrt, ohne zu belehren" geprägt. Ein 

Schwerpunkt in seinem Referat waren die Handlungsanweisungen im Umgang mit 

gefährdeten Jugendlichen (Nachzulesen in seiner Powerpoint auf unserer Homepage 

unter F-Z2, KLT). Zur Feier des Neubeginns gab es im Anschluss bei schönstem 

Wetter draussen einen gemeinsamen Apero, welcher gesellig genutzt wurde. 

Im vergangenen Jahr beschäftigte sich die Fraktionskommission mit vielen 

verschiedenen Themen: 

Hausaufgaben: Im Februar wurde unser Papier zu den Hausaufgaben fertiggestellt 

und bei uns auf die Homepage geladen. Es beinhaltet sowohl Überlegungen als auch 

Praxistipps für gute Hausaufgaben. Weiter werden in diesem Papier Möglichkeiten 

aufgezeigt, wie dieses Thema im Schulteam angegangen werden kann.  

Umsetzung Lehrplan 21: Die Fraktion des Zyklus 2 konzentrierte sich in einem 

Angebot im Mai 2023 für die Mitglieder auf offene Fragen zu den Themen 

«Lehrmittel», «Weiterbildung», «Inhalt des Lehrplans 21» und auf die 

«kompetenzorientierte Beurteilung». Besonderes Augenmerk wurde auf letzteres 

gelegt, da die ersten 3. Klässler und 3. Klässlerinnen im Sommer 2024/25 mit der 

neuen Beurteilungsform in den zweiten Zyklus eintreten. Leider war die Zeit zu kurz, 

um die Diskussion mit all den Fragen auszudehnen. Aus diesem Grund plant die 

Fraktionskommission verschiedene regionale Anlässe zur kompetenzorientierten 

Beurteilung im Zyklus 2 im nächsten Jahr. 

Evaluation Spezielle Förderung: Der Schlussbericht der Evaluation der speziellen 

Förderung wurde verzögert, da die strategische Arbeitsgruppe den Bericht extern 

spiegeln lassen wollte. Die Rückmeldungen der externen Fachstellen wurde darauf 

auch bei uns kritisch diskutiert, da sie teils darauf beruhten, dass der Kanton immer 

noch zu viele separative Gefässe führt (was nicht «einer Schule für alle» entspricht) 

und Kinder besser mit positiven Vorbildern im Regelklassenunterricht lernen können. 

Mit aller Vehemenz forderten wir, dass die Problematik mit verhaltensauffälligen 

Kindern besteht und sicher nicht an den separativen Gefässen gespart werden dürfe. 

Weiter fokussierte unsere Arbeit darauf, dass praxisrelevante Schwerpunkte wie z.B. 



Ressourcenverteilung, große Klassen und Klassenleitungsentlastung im Schlussbericht 

angemessen behandelt wurden. 

Aktionsplan: In Zusammenarbeit mit dem VSA und dem Schulleiterverband wurde 

ein Aktionsplan mit Handlungsfeldern entwickelt, um die Volksschule tragfähig zu 

erhalten. Dieser wurde anschließend mit den Handlungsfelder aus der Evaluation der 

Speziellen Förderung ergänzt. Auch in der weiterführenden Arbeit wird die Fraktion 

Z2 vertreten sein. 

Bikantonale Arbeitsgruppe Solothurn - Neuenburg: Eine Arbeitsgruppe mit 

Vertretern beider Kantone wurde ins Leben gerufen, in der auch die Fraktionen Z2 

und Z3 vertreten sind. Geplante Aktivitäten umfassen die Entwicklung und Erprobung 

von verschiedenen Elementen von SOprima sowie Vorschläge für Austausch- und 

Mobilitätsprojekte auf der Volksschulstufe. Des Weiteren werden Projektideen für den 

Immersionsunterricht in der ersten Fremdsprache entwickelt. 

Weitere Themen: 

Mitarbeit in der Arbeitsgruppe multiprofessionelle Zusammenarbeit, Überprüfung der 

Änderungen im Check P3 und Sprachprofilanforderung für den Französischunterricht. 

Fraktionskommission 

Nach der Umstrukturierung im Sommer 2022 setzt sich nun unsere 

Fraktionskommission aus folgenden Mitgliedern zusammen: Corinne Kaiser, Fabian 

Studer, Martin Fürst, Anna Walter, Joêlle Eggenschwiler und Cristina Mattiello. In 

diesem Geschäftsjahr hat uns Indira Gubler kräftig unterstützt – sie arbeitet auch in 

der bikantonalen Arbeitsgruppe mit - musste aber leider aus familientechnischen 

Gründen diese Mitarbeit beenden. In der Arbeitsgruppe verbleibt sie aber.  

Ich möchte hier der Fraktionskommission ein riesiges Merci aussprechen, für ihr 

Engagement, ihre Offenheit und ihr Mitdenken in all diesen schwierigen Themen.  

 

 

 
 


